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He dedicado mis últimos tres artículos a analizar tres de los

fracasos de este gobierno: el pésimo manejo de la pandemia
del covid 19, la errática gestión económica antes y durante
la epidemia y la mala apuesta por rescatar a Pemex. A estos
tres fracasos hay que añadir la incapacidad del actual go
bierno de resolver el problema de inseguridad heredado de
las administraciones pasadas. Objetivamente, con la frialdad
de los números en la mano, los resultados de este gobierno
son muy malos.
Y, sin embargo, el Presidente mantiene altas tasas de

popularidad.
De acuerdo al Modelo Poli of Polis (MPP) de oraculus.

mx, con base en las encuestas publicadas, el 58
de la población aprueba la manera en que está
gobernando López Obrador. El 33 por ciento lo
desaprueba. Tomando en cuenta la gravedad de
la situación sanitaria, económica y de inseguri
dad del país, son números muy buenos.

Parece que la profunda crisis no ha abollado
la popularidad del Presidente,
Todavía. Porque también es cierto que la

aprobación de AMLO tiene una clara tendencia
a la baja. En el MPP de febrero de 2019, el 80 por
ciento de los mexicanos lo aprobaban. Hoy es el
58 por ciento, una caída nada despreciable de
22 puntos porcentuales en año y medio.

A partir de hoy, el sitio de oraculus.mx publica
una gráfica muy interesante en donde se com
para la popularidad presidencial, desde Ernesto
Zedillo hasta López Obrador

De los cinco presidentes en cuestión, Andrés
Manuel López Obrador es el que comenzó con
una aprobación mayor. No obstante, como ya
mencioné, desde febrero de 2019 comenzó con

Veamos cómo se compara AMLO a 19 meses de estar en
el cargo. Felipe Calderón tenía un 63 por ciento de aproba
clón, AMLO, 58 por ciento; Fox, 57 por ciento; Peña, 47 por
ciento, y Zedillo, 43 por ciento.
Interesante el caso de este último porque, ya para esa

época, venia con una tendencia al alza que no perdió durante
el resto de su sexenio, de tal manera que Zedillo terminó con
una tasa de aprobación de! 67%. Peña, en cambio, comenzó
su sexenio con un 54% de aprobación y fue cayendo siste
máticamente hasta alcanzar un 17% a 49 meses de estar en

el cargo. Luego se recuperó un poco para cerrar su sexenio
con 23 por ciento.

Hoy, no tengo duda, el presidente Zedillo es más apre
ciado por la opinión pública, al haber terminado bien su se
xenio, que el presidente Peña que acabó tan mal.
Ayer, en su editorial de Milenio, Leopoldo Gómez ar

gumentaba que la alta popularidad del presidente López
Obrador se debe, en buena medida, al peso de los símbo
los: la extraordinaria capacidad que ha tenido para hacer un
corte con el pasado y conectar con las personas por el lado
simbólico con acciones como cerrar Los Pinos, vender el
avión presidencial y lograr el respeto del presidente Trump
en su gira por Estados Unidos.
En parte estoy de acuerdo con Gómez. Aquí lo he di

cho muchas veces: AMLO es un genio comunicativo. Efec
tlvamente, tiene un olfato extraordinario para
conectar con la gente con ciertos temas que
parecen nimios, pero no lo son. Es un gran
sñowman.

Sin embargo, no coincido con Gómez en que
la popularidad de AMLO ha tenido un repunte.
En realidad, si uno observa la gráfica de ora
culus.mx, que compila todas las encuestas pu
blícadas, se ha estancado desde marzo de este
año. No está mal, tomando en cuenta los malos
resultados y que venía con una clara tendencia
a la baja desde febrero de 2019.
La pregunta que muchos nos hacemos es

¿cuándo se reanudará la caída en la popular!
dad presidencial por los malos resultados? El
propio Gómez, en su artículo, reconoce que
"con el tiempo, la realidad siempre se impone".
Así es. Bueno, pues la realidad está muy oscura
por donde se vea, sobre todo en la que será la
peor crisis económica desde la Gran Depresión
de los trelntas.

Por más genio comunicativo que sea, por
más sftows que monte, por más que maneje ex

cepclonalmente los símbolos, creo que los malos resultados
si acabarán afectando 1a popularidad de López Obrador.
Lo estamos viendo en Estados Unidos, donde muchos clu
dadanos han dejado de apoyar al presidente Trump por el
mal manejo que ha hecho de la pandemia del covid 19. Con
una diferencia: En Estados Unidos sí hay una oposición que
está todo el tiempo tratando de capitalizar política, electo
ral y mediáticamente, las deficiencias de! gobierno. Aquí, en
cambio, no tenemos una oposición unida, sólida y vocal que
aproveche los errores de AMLO. Eso también podría explicar
porqué el Presidente sigue manteniéndose tan alto.

Los resultados

de este gobierno
son muy malos.
Y, sin embargo,
el Presidente
mantiene

altas tasas

de popularidad.

58%
DELA POBLACIÓN
aprueba cómo está
gobernando López Obrador.
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La linda Dulcibella fue a confesarse con
el padre Arsilio. "Tengo un pecado gra
ve, señor cura le dijo atribulada. Anoche
mi novio me besó apasionadamente y me
llenó de caricias encendidas". Preguntó el
sacerdote: "¿Y lo pusiste en su lugar?". "No,
padre contestó Dulcibella, Lo puse en el
mío. Ése es el pecado"... Con su gran trom
pa, el elefante bebía agua en el río africa
no. En eso llegó Tarzán a bañarse, para lo
cual se despojó del taparrabos. Lo vio con
atención el paquidermo y le dijo: "Tú tomas
poquita agua ¿no?"... Susiflor le contó a su
mamá: "Me salió un pretendiente. Es pe
dagogo". "Eso no importa, hija replicó la
señora. Con el matrimonio a muchos hom

bres se les quita lo borracho"... La palabra
"parangón" es algo fea, pero ella no tiene la
culpa. Ese vocablo equivale a comparación
o semejanza. Se aplica en casos como el
de don Chingue, marido casquivano, quien
junto con su compadre don Algón entró
en amistad íntima con sendas bailarinas de

cierto table dance. Doña Macalota, la espo
sa de don Chingue, no tardó en enterarse
de aquel ilícito comercio, y le exigió a su
cónyuge que la llevara al dicho antro, pues
quería conocer a la pelada usó ese bajo
término que le estaba robando a su ma
rido. A querer y no don Chingue tuvo que
allanarse a la demanda de su mujer. Ya en
el lugar, doña Macalota le preguntó: "¿Cuál
es la vieja?". Contestó don Chingue, apena
do: "La pelirroja de la izquierda, la de la boa
de plumas". Inquirió doña Macalota: "¿Y
cuál es la del compadre Algón?". "La rubia
de la derecha, la de medias de mallas y li
guero". Tras una pausa declaró doña Maca
Iota: "La nuestra está mejor". En igual ma
nera se puede hacer un parangón entre la
forma en que LópezGatell ha manejado la
pandemia y el modo en que López Obrador
ha conducido la República. En ambos casos
se observa la misma conducta errática, el

mismo uso de datos que no corresponden
a la realidad, semejante actitud autoritaria.
Hoy por hoy LópezGatell y López Obra
dor son vidas paralelas, espejos uno del
otro. No andará muy desencaminado quien
haga ese parangón. La palabra es algo fea,
pero ella no tiene la culpa... Grande fue la
sorpresa de Bucolia, la esposa del granjero
Eglogio, cuando vio en el espejo las pom
pas de su marido, y escrita en ellas la pa
labra "International". "¿Qué significa eso?"
le preguntó intrigada. Respondió, mohíno,
Eglogio: "Significa que el tractor estuvo
varias horas bajo el sol, y que yo, por pen
dejo, me recargué en él"... La joven esposa
iba a dar a luz. Su angustiado maridito ca
minaba de un lado a otro frente a la sala de

partos. Oyó de pronto que el doctor decía:
"Pinzas". Luego, lleno de susto, lo escuchó
decir: "Desarmador". Pero el colmo de su
alarma vino cuando el facultativo solicitó:
"Martillo". Sin poderse contener irrumpió
en la sala. Al verlo le dijo el médico: "No
puedo abrir mi maletín"... Simpliciano le
reclamó a su novia Pirulina: "Me dicen que
te han visto en compañía de otros hom
bres". Respondió ella: "Mi corazón te per
tenece, pero el resto de mi cuerpo tiene
otras preferencias"... "No entiendo, señor
juez manifestó el hombre acusado de bi
gamia. Cuando hacía feliz a una mujer to
do mundo hablaba bien de mí. Ahora que
hago felices a dos, a la cárcel por bigamo"...
Babalucas le comentó a un amigo: "Inventé
un insecticida contra las cucarachas. El pro
blema es que les tienes que dar una cucha
radita cada 4 horas"... El novio de Glafira
fue a pedir su mano. Don Poseidón, papá
de la muchacha, lo interrogó, severo: "¿Es
tá usted seguro, joven, de que puede hacer
feliz a mi hija?". "¡Uh, señor! respondió con
orgullo el galancete, ¡Nomás pregúntele
de anoche!"... FIN.
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Difunden fotos íntimas
de diputada
El 3 de diciembre de 2019, apenas hace ocho meses, el
Congreso de la Ciudad de México aprobó, con 56 votos a
favor y ninguno en contra, la Ley Olimpia, una Iniciativa
ciudadana para sancionara quien divulgue imágenes ínti
mas de una persona sin su consentimiento.

La iniciativa no fue originada en la CDMX, nació en Pue
bla, donde Olimpia Coral Meló Cruz fue víctima de su ex
pareja, que en 2014 difundió en redes sociales un vídeo
intimo que le ocasionó a la joven burlas. Insultos y acoso.

Ante esta situación, Olimpia — junto con algunas otras
mujeres que habían sufrido ese tipo de acoso— promovió
una ley para reformar el Código Penal de ese estado, lo
grando que el Congreso local la aprobara en 2018.

Pero su lucha no terminó ahí y decidieron impulsar esos
cambios en varios estados de la República, a fin de acabar
con la violencia digital en contra de las personas princi
pálmente mujeres—, preservando el derecho a la Intimidad
personal.

Fue asi como, un año des
pués, el tema llegó a la capital
del país, donde diputados de
todos los partidos adoptaron la
llamada Ley Olimpia para san
clonar hasta con seis años de

cárcel a quien difunda fotogra
fias, videos o material intimo de
una persona sin su aprobación.

Esta ley Impide videograbar,
audlograbar, fotografiar o el abo
rar videos reales o simulados de
contenido sexual íntimo de una

persona sin su consentimiento o
mediante engaño, y difundirlos
o comercializarlos por cualquier
vía, como son las redes sociales.
Una de las 56 legisladoras

que apoyó con su voto esa ley
fue Alessandra Rojo de la Vega

Piccolo, del Partido Verde Eco
loglsta de México, quien ayer denunció, a través de su Twi
tter, ser víctima de la vieja práctica de la violencia digital.
La diputada afirmó que en el chat de una red social,

donde se intercambian materiales de tipo sexual, encontró
algunas imágenes íntimas de su persona, por lo que hizo la
denuncia pública del hecho.

En su texto duda de que la Fiscalía, a cargo de Ernestina
Godoy, pueda hacer algo al respecto, y elijo que le daba
asco "la sociedad machista y mierda en la que vivimos,
donde una mujer que comparte una foto a alguien en que
confiaba, es golpeada y violada de esta manera".

Antes de ser diputada, Rojo de la Vega era conocida por
ser famosa justamente en las redes sociales, pero nunca pen
só que ahí mismo sería degradada, como lo denunció ayer.

Desde luego que la situación es absolutamente repro
bable por donde se le vea, no tan sólo en el caso de la
legisladora, sino de cualquier mujer, por lo que las autori
dades tendrán que hacer algo, además de que los propios
usuarios deben tomar sus precauciones.

Mala etapa para Alessandra, que primero se queda sola
en Donceles, con el abandono de Teresa Ramos, quien la
ha acosado politicamente, y ahora este desagradable asun
to de la difusión de Imágenes íntimas.

Ojalá su suerte cambie pronto.

O
CENTAVITOS

Por haber percibido que tenía el rechazo de la sociedad,
el diputado morenista Nazario Norberto decidió retirar
su iniciativa para que se sancionara penalmente a quien
no use cubrebocas en ¡a CDMX. Claro que el retiro de su
gran icleota lo anunció apenas unos minutos después de
que Claudia Sheinbaum dijera que no estaba de acuerdo
con esa medida. Si por el rechazo ciudadano fuera, Morena
tendría que haber retirado varias Iniciativas, como la de
querer impedir que los dueños de viviendas puedan echar
a sus Inquilinos morosos, por ejemplo.

La situación es
absolutamente

reprobable
por donde
se le vea, no tan
sólo en el caso

de la legisladora,
sino de cualquier
mujer, por lo que
las autoridades
tendrán

que hacer algo.
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A pocos en los medios periodísticos, y
menos en la política (ni se diga en el
vecindario cibernético), les provocan

escalofrío losjuiciosanticipadosy condenas públicas
basadas en señalamientos y acusaciones. Amí sí.
No deja de sorprenderme la diligente predisposi

ción a linchamientos como el emprendido, desde su
detención en diciembre, contra Genaro García Luna
Sobre el ex secretario federal de Seguridad Públi

ca pesan la imputación de recibir narcosobornos de
El Chapo Guzmány el nuevo cargo de que, en aso
ciación con Ramón Pequeño Garcíay Luis Cárde
nas Palomino, encabezó un "grupo criminal".
Convencido de la presunción de inocencia (por

cierto: piedrade toque delsistema de justiciapenal que
rige o debiera regir en México desde hace cuatro años),
deploro que siga imponiéndose el primitivo recurso
inquisitorial de asumir que cualquier sujeto es segu
ro culpablepor el solo hecho de haber sido inculpado.
De horror: ayer Alfonso Durazo, el más reciente

sucesor de García Luna, dio una preocupante mues
tra de su desprecio por la justicia y el debido proce
so, al revelar que 18 funcionarios han sido separados
de la institución que dirige por haber tenido "víncu
los" con su remoto predecesor.
"Son altos cargos; de director general, de director

de áreayde subdirector. Son tres directores gene
rales y los demás son directores de área y dos sub

directores; dos directores gene
rales de la Guardia Nacional...",
declaró en Nayarit.
Peor, imposible.
Estremece que sean echados a

la calle servidores públicos tran
sexenales que trabajaron alas ór
denes de unpresunto delincuente
porque, argüyó, "simple y sencilla

mente" se les aplica "pérdida de la
confianza", apesar de que lo único que tienen contra
ellos es algo tan subj etivo que no figura en los códigos
penales del mundo civilizado: la sospecha.
En fin.

Cárdenas Palomino ingresó en 1989 al Cisen. En
1993 dirigió el naciente grupo operativo del Centro
Nacional de Control de Drogas de la extinta PGR;
tres años después se convirtió en el primer jefe del
Grupo de Secuestros de la Subprocuraduría Espe
cializada en Delincuencia Organizada^ en 2000 fue
nombrado director General Adjunto de la Policía
Judicial Federal y en 2001 director general de In
vestigación Policial de la Agencia Federal de Inves
tigación que formóyjefaturó GGL.
De su actuación sobresalen su participación en el

área de Análisis Táctico y la captura de linchadores
de los tres policías federales quemados vivos en San
Juan Ixtayopan, Tláhuac; la liberación (a dos meses
del plagio) del director técnico del Cruz Azul Rubén
Omar Romano (centenares de víctimas de secues
tro lo reconocen por su desempeño en el comba
te de este delito y el de extorsión) y la captura de la
banda de la que formó parte Florence Cassez. Ade
más, coparticipó en la pacificación de Ciudad Juá
rez y Guanajuato.
En diciembre de 2012 se dio de baj a en la PF para

incorporarse a la iniciativa privada y, desde 2013, vi
ve de brindar experienciay servicios de seguridad al
corporativo Azteca..

Estremece que sean
echados a la calle

servidores públicos
contra quienes solo
se tiene la sospecha
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Investigan al notario
del senador Mancera

Uriel Oliva Sánchez,
Notario Público 215
en la CDMX, es in

vestigado por presunto lava
do de dinero y dentro de esa
investigación la Unidad de
Inteligencia Financiera de
Hacienda ordenó bloquear
las cuentas bancarias y fi
nancieras de la Notaría con
sede en Polanco, además de
congelar también las cuen
tas de su esposa y de dos
empresas vinculadas a la
pareja El notario Oliva Sán
chez tiene una relación cer
cana con el exjefe de Gobier
no de la CDMX y actual se
nador de la República, Mi
guel Ángel Mancera, y fúe su
notario personal que escri
turaba sus propiedades.
Según el requerimiento

Ü0/F/B/5063/2020, cuya co
pia está en poder de esta co
lumna, la UIF pidió bloquear
ycongelar todo tipo de cuen
tas bancarias y financieras a
nombre del mencionado
notario con base en el acuer
do 90/2020 y como parte de
una investigación que fúe
promovida ante esa instan
cia y ante la Fiscalía General
de la República en la que se
denuncia al llamado "Cártel
Inmobiliario" que operó en
la Ciudad de México durante

el sexenio pasado y en el que
se involucra, además del no
tario Uriel Oliva, a Simón
Neuman, exsecretario de
Desarrollo Urbano y Vivien
da (Seduvi) del gobierno ca
pitalino, y a su socio Fausto
Galván Escobar, quien fúera
coordinador General de
Gestión para el Crecimiento
y Desarrollo de la Ciudad de
la Secretaría de Desarrollo
Económico en el gobierno
de Miguel Ángel
Mancera.

Ambos persona
jes, Neuman y Galván,
han sido menciona

dos como parte del
llamado "Cártel
Inmobiliario" que en
varias investigaciones
periodísticas, como las que
publicó en 2018 el portal La
Silla Rota; documentó una
red de corrupción entre
funcionarios públicos y de
sabolladores inmobiliarios

que violentaron las normas
ambientales y de construc
ción en la Ciudad de Méxi
co, sin recibir ningún tipo
de sanción, todo ello duran
te la administración man

cerista y con señalamientos
de protección a esa red del
entonces jefe de Gobierno.
La conexión que se hace

en esadenuncia entre el aho
ra coordinador de los sena

dores del PRD y el notario
Uriel Oliva, es a través del
abogado Roberto Ruiz, quien
fúe amigo personal del abo
gado Mancera en los años 90.
Ruiz ingresó a laborar en la
Notaría 215 ubicada en Po

lanco y llevaba trámites co
mo litigio de poderes y otros
para su amigo. Por ese oon
ductoMiguelÁngelMancera
conoció al titular de la Nota

ríayahí realizó la escritura de
un departamento pertene
ciente a su señora madre.
Ya durante el gobierno

de la CDMX, entre 2012 y
2018, muchas de las opera
ciones inmobiliarias, varias
de ellas de carácter millo
nario que promovían y pro
tegían en la ciudad Simón
Neuman y Fausto Galván,
pasaron por la Notaría 215,
mientras que Uriel Oliva se
convirtió en el notario per
sonal del jefe de Gobierno
Mancera Aguayo y por ahí
pasaronvarias propiedades
del actual senador.

En la denuncia promo
vida ante la Fiscalía Gene
ral de la República se men
cionan operaciones de "la
vado de dinero", lo que dio
pie al congelamiento de
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cuentas ordenado por el ti
tular de la UIF, Santiago
Nieto Castillo, en contra de
Oliva Sánchez, de su espo
sa y de las dos empresas
mencionadas, y en parti
cular al notario se le men
ciona en la solicitud de blo

queo financiero en carácter
de "investigado". Mientras
tanto en el Senado de la Re

pública se señala que un
grupo de senadores busca
impulsar una petición de
desafuero en contra del
coordinador del PRD, Mi

guel Ángel Mancera, aun
que hasta el momento el
nombre del senador no

aparece en los documentos
oficiales a los que tuvo ac
ceso esta columna....Los

dados mandan Capicúa.
Repetimos el tiro. •
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ROZONES

• De la Defensa es la medalla
La captura de José Antonio Yépez, el Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de Lima,
fue un tiro de precisión de la Defensa Nacional y su equipo de inteligencia, que en
15 minutos sometió al capo junto con cinco de sus hombres de seguridad. Para
disipar dudas sobre la forma en que se dio la captura, el general secretario, Luis
Cresencio Sandoval, utilizó la conferencia mañanera. Ahí detalló paso a paso
cómo funcionó el operativo: los cuatro inmuebles bajo observación, el dato de que
el Marro no dormía dos noches en un mismo lugar, la detección del suministro de
alimentos, la gestión de las órdenes de cateo, las posibles rutas de escape. Así que
fue gracias a la inteligencia militar que se concretó el logro del objetivo. El recono
cimiento a los de verde olivo.

• Fuego amigo poco amigable
Vaya que los diputados del PT, Gerardo Fernández Noroña, y del PES, Jorge Ar
güelles, están decididos a mantener un intercambio público de descalificaciones
en la ruta hacia la presidencia de la Cámara de Diputados, en el que se ha señalado
a los petistas de comprar diputados con cañonazos de cinco millones de pesos, con
tal de convertirse en tercera fuerza política. El petista respondió que si eso fuera
cierto, hasta el líder del PES se pasaría a sus filas, por lo que recibió en respuesta un
"¿quién le cree a Noroña?" Y ahí no quedó el asunto. Más tarde, Fernández Noroña
ventiló una conversación en la que Argüelles habla del tema de la compra de legis
ladores y éste le señala: "¿yo qué me gano inventando eso?", para después tachar
al PT de extorsionador. Está aumentando la fuerza de los trancazos. Y Morena, de
Mario Delgado, por cierto, nada ha dicho aún de sus aliados.

• Noroña y su encuesta
Y a propósito del polémico diputado Gerardo Fernández Noroña, resulta que éste
decidió realizar una encuesta en su cuenta de Twitter con la pregunta: "¿Quién pre
fiere que encabece la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados?",
con el PT o el PRI a elegir. Sin embargo, cuando comenzó a haber una respuesta
mayoritaria a favor del tricolor, el petista acusó la intervención de "bots", por parte
de simpatizantes de la oposición, tendencia que se consolidó hacia las siete de la
noche, cuando el PRI logró un 70.4 por ciento en las preferencias frente aun 29.6
por ciento en apoyo al PT, lo que Fernández Noroña descalificó al subrayar que la
gente aborrece al ganador del sondeo. Ahora sí que las redes tuvieron otros datos.

• Feliz aniversario de TV Azteca
Y la empresa que en estos días tiene muchos y buenos motivos para celebrar es
TV Azteca, que dirige Benjamín Salinas Sada, porque llega a su aniversario 27
sumándose a la estrategia nacional para llevar educación a 30 millones de estu
diantes de México, en medio de la pandemia, a través del programa Aprende en
Casa II. Ésa, nos dicen, es como una especie de cereza del pastel, que se suma auna
trayectoria consolidada en la que uno de sus valores ha sido la búsqueda de la pros
peridad del país. Por cierto, que algunos datos de la televisora del Ajusco hablan del
gran momento que pasa: llega hoy en día a más de 106 millones de mexicanos, su
programación, por contenidos y originalidad, es referencia! y cuenta además con
el canal de contenidos informativos con más crecimiento, ADN40. Así que feliz
cumpleaños.

• Datos de la evaluación presidencial
Al que no le está yendo mal en el momento actual de la pandemia es al Presidente,
quien en la más reciente encuesta de Massive Caller, al cierre de julio reporta un
aumento en su aprobación de seis puntos respecto al mes inmediato anterior. Es
decir, pasa de 43.7 a 49.9 por ciento. Donde mantiene cifras que no le favorecen es
en el tema del combate a la delincuencia, la gente que evalúa el trabajo como "algo
o muy exitoso" es el 43.7 por ciento, mientras que la que lo ve "nada o poco exitoso"
es el 56.3 por ciento. En temas como combate a la corrupción y disminución de la
pobreza se mantiene en los mismos márgenes, es decir, más o menos equilibradas
entre aceptación y rechazo. Como sea, donde también trae repunte es en porcentaje
de la población que si fuera hoy el referéndum revocatorio votaría por su perma
nencia: 61.4 por ciento.

• Reapertura en Puebla
Nos comentan que el gobierno de Miguel Barbosa no quiere pisar ni un poquito
el freno y mucho menos poner el de mano a la reapertura, programada para este
7 de agosto, con todo y que la cifra de decesos por la pandemia del Covid19 en su
entidad llegó ayer a los dos mil 712. Y es que el morenista, se asegura, anda muy
preocupado por su imagen, ya que, después de arrancar su administración en el
pedestal de los 10 gobernadores mejor evaluados del país, con una aprobación que
rondaba el 40 por ciento, las casas de sondeos ya lo ven en caída libre, muy, muy
lejos de los punteros, casi en el sótano del ranking, con cerca de 30 puntos de apoyo.
¿Será que la estrategia de retorno trae también impulsos políticos? ¿Tiene, por otro
lado, bien sopesados los costos del desconfinamiento? Al tiempo.
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El reproche
del general

—¿Te importa lo quepiense lagente?
—Me importa lo quepienseyo

Florestán

11
L J**'

esde hace muchos años he escu
chado a altos mandos del Ejérci
to y de la Marina quejarse de que

sus efectivos pierden hasta la vida en operativos
para detener a narcotraficantes y cuando son
consignados ante un juez, éste los libera por cual
quier pequeña falla procesal.

Pero nunca lo había oído públicamente de un
secretario de la Defensa, y avalado por el Presi
dente de la República, como ayer por la maña
na cuando el general Luis Crescencio Sandoval
González detalló en la mañanera, esta vez en Te
pic, el minuto a minuto del operativo para dete
ner la madrugada del domingo a José Antonio
Yépez Ortiz, (a) El Marro, jefe del cártel Santa
Rosa de Lima, que disparó la violenciaen Guana
juato al primer lugar nacional.

El general de cuatro estrellas dio el crono
grama de este operativo en el que participaron
mil efectivos, en una acción que duró cuatro
horas y de las que utilizaron 15 minutos para
la captura del delincuente que había escapado
por la azotea de la casa.

Esa fue la operación. Lo inédito, ñie su repro
che a fiscalías y al Poder Judicial:

Yo quisiera aprovechar tambiénpara mencio
nar que las autoridades de procuración de justi
cia, a los jueces, tanto de nivel estatal como fede

ral, pues que cumplan con la responsabilidad que
les toca en estos momentos. El personal militar
en este trabajo de gran esfuerzo, de gran riesgo,
de dedicación, de un tiempo muy grande inverti
do, del esfuerzo institucional que realiza todo el
personal de las fuerzas de seguridad del estado,
pues que vean reñejado en el esfuerzo que van a
hacerlas autoridades judiciales y jueces el resul
tado de su esfuerzo, de su empeño y del riesgo que
pusieron en realizar esta operación.

Y el Presidente de la República lo respaldó y
todavía, de su discurso, le echó al Poder Judicial,
sin que se haya dado, aún, una reacción siquiera
por alusiones, que vendrá en su momento.
RETALES

1. DESPOJOS. Alejandro Moreno, presidente
del PRI, modificó los estatutos para que él desig
ne a los candidatos a todos los cargos en los tres
niveles de gobierno, el Senado, la Cámara de Di
putados y los Congresos locales, decidir la lista de
plurinominales y nombrar coordinadores parla
mentarios. Hay poco y se queda todo;
2. DESASTRE. Morena sigue siendo el caos, pues
sigue enmodoPRD conlaluchaporel control polí
tico y del presupuesto, donde han querido cerrarle
elpasoaMario Delgado,YeidckolPolevnskyyaAle
j andró Roj as, para hacerle espacio a Bertha Luj án,
una de las muj eres más cercanas a López Obrador.
La elección tiene que ser este mes; y
3. BRONCA. Menudo encargo le dio el Presi
dente de la República a David León Romero al
ponerlo al frente de la nueva empresa estatal pa
ra la distribución cuando no existe empresa ni
aparato de reparto alguno. Ese sí es un reto en los
terrenos de imposible.

Nos vemos mañana, pero en privado
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Los nombres secretos del
gabinete
Los secretarios teman

nombres claves. Louis

Vuitton era Luis Videga
ray, el secretario de Hacienda,
que compartía iniciales con la
carísima marca. Miguel Osorio
Chong, el titular de Goberna
ción, era Michael Kors, por ser
tocayo del prestigiado diseña
dor. Gerardo Ruiz Esparza
(q.e.p.d.) era Richard Gere, por su
parecido físico con el famoso ac
tor hollywoodense.
Y así se referían a ellos en

cháts y llamadas telefónicas los
legisladores involucrados en el
Pacto por México, en el arranque
del sexenio de Peña Nieto: "es
tuve con el señor Kors", "Louis
Vuitton me dijo que me buscaba
mañana", "¿ya te reuniste con
Richard Gere?". Eran tiempos de
amarres para aprobar una anda
nada de reformas. Así me lo re
velan varias fuentes consultadas
sobre dichas negociaciones.
Ese periodo de la vida política

mexicana está ahora bajo escru
tinio tras la captura del entonces

director general de Pemex, Emi
lio Lozoya. El gobierno del pre
sidente López Obrador ha gene
rado la expectativa de que Lozo
ya contará, con pelos y señales,
los presuntos actos de corrup
ción cometidos en el marco del
Pacto, y presentará pruebas con
tundentes, incluso videos.
Lozoya aparentemente siem

pre sintió una atracción por las
grabaciones clandestinas. Se
gún me revelan fuentes con ac
ceso a esta información, hasta
sus "oficinas alternas", ubicadas
en la calle de Montes Urales de

las Lomas de Chapultepec, so
lían llegar bolsas con toda suerte
de aditamentos para grabar sin
que el interlocutor se diera
cuenta: cámaras escondidas en
corbatas de las que tienen el nu
do hecho de fábrica, dispositi
vos de video y audio en plumas
de marca...

Por la narrativa gubernamen
tal que ha acompañado a la de
tención de Lozoya y su integra
ción como testigo colaborador
—tras una breve estancia en el

hospital, ya está en casa el exfun 
cionario—, la mira está puesta
en el PAN y algunas de sus prin
cipales figuras. Parecen ser los
primeros objetivos a debilitar.
Pura lógica electoral de cara al
2021. "Louis Vuitton" y "Michael
Kors" no parecen ser la prioridad
del gobierno morenista.
SACIAMORBOS. Curiosamen

te, tampoco parecen ser la prio
ridad del caso Lozoya las figuras
del Partido Verde Ecologista de
México, que en tiempos del Pac
to Por México eran socios indi
visibles del régimen de Peña
Nieto y ahora, en esa inempata
ble pericia para saltar a las filas
del bando ganador, son aliados
del presidente López Obrador.
Me cuentan las mismas

fuentes que el Partido Verde
era como el apestado del Pacto.
Los partidos "grandes" (PAN,
PRD, incluso PRI) no querían
ni que apareciera el logotipo
del tucán en los actos reformis
tas. No sé si esa era la principal
preocupación de "los verdes",
tanto como participar en el es
quema de "moches", los recur
sos etiquetados del presupues
to federal para obras que deter
minado político decidía a dón
de debían irse a cambio de que
un porcentaje del monto se le
quedara como ganancia por
fungir de intermediario. Rela
tan que la cuota de los inte
grantes del Verde involucrados
en esta trama empezó siendo
del 10%... y para el final del se
xenio había escalado a 70%.
¿Estará el presidente listo para
exhibir a sus hoy aliados, o
guardará esos y otros nombres
en el cajón de los secretos? •

historiasreportero@gmail.com
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Adiós, Hugo;
hola, Esteban

Ayer, el secretario general
de la Organización de las
Naciones Unidas lo dijo

así: "Ahora nos enfrentamos auna catás

trofe generacional que podría desperdi
ciar un potencial humano incalculable,
minar décadas de progreso y exacerbar
las desigualdades arraigadas. Las reper
cusiones que ello tendrá, entre otras es
feras, enla nutrición infantil, el matrimo
nio infantil y la igualdad de género son
profundamente preocupantes".

Se refiere a la educación, a la imposi
blidad de regresar a clases presenciales
en muchos países por un buen rato, y lo
que eso significa para el futuro de tantos.
El lunes, el secretario de Educación

Pública ratificó que no se regresará a cla
ses presenciales hasta que el semáforo
epidemiológico esté enverde —y ese color
parece hoy estar muy lejos—y que la edu
cación sería en casa, esta vez con clases a
través de la televisión abierta nacional.
Le gusta recordar

al Presidente de la

República que en la
poiítica muchas veces
hay que optar entre
inconvenientes. Y así
tocó ahora. Creo que
es la menos mala de las opciones. Pero
todo dependerá de lo que la Secretaría
de Educación Públicay las autoridades
educativas estatales hagan en los próxi
mos días y semanas.
Es evidente, después de las dos pri

meras conferencias vespertinas y los
materiales hasta hoy disponibles, que
el plan fue decidido no hace mucho y
está en construcción. Pero es de eso, de

cómo se construye este nuevo plan, de
lo que depende el tamaño del desastre,
ya de por sí enorme —La ONU dixit—.
Tal vez lo primero sería poner en el

centro de la atención la educación. No
media hora a las cinco de la tarde como

telonero de no se cuántas presentacio
nes más. Total, para como anda el des
gaste del protagonista de la conferencia
de las siete, con 15 minutos para el re
porte diario ya tenemos.

Decenas de millo

nes de alumnos, maes
tros y padres de fami
lia no tiene" ni,cxpe;
nencia n .dea de que
se va a tratar esto. Sin
guía, sin tutoría, el de

sastre puede ser aún peor de lo que de
por sí, irremediablemente, será.
Y mientras tanto ¿qué tal convocar

a los mejores pedagogos, sociólogos y
psicólogos mexicanos para definir có
mo entrarle a esta dimensión desco

nocida? Los próximos meses son los
más importantes de la carrera de Este
ban Moctezuma. Más que aquel enero
cuando lo mandaron ala selva,

LOS prÓXUIlOS meses
son }os más importantes
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BAJO
RESERVA

Temen donaciones de El Marro a
la iglesia
::::: Nos cuentan que la detención de José An
tonio Yépez El Marro, prendió alertas en la
iglesia Católica, pues en la Conferencia del
Episcopado Mexicano hay preocupación de
que el criminal tuviera vínculos con sacerdo

tes y religiosos de Guanajua
to. La angustia no es solo
porque los religiosos ofrecie
ran celebraciones en honor
del líder del cártel de Santa
Rosa de Lima, sino que hu
biera dado donaciones exor
bitantes de recursos. Nos di

cen que en caso de que se
pruebe alguna situación de
este tipo, la CEM que presi
de El arzobispo de la Arqui

diócesis de Monterrey, Rogelio Cabrera, brin
dará todas las facilidades para que se realicen
las investigaciones pertinentes.

Sigue limpia de lo que huela a
García Luna
::::: Nos comentan que luego de 20 meses del
gobierno de Andrés Manuel López Obra
dor, la limpia de todo aquello que huela a
Genaro García Luna, exsecretario de Seguri
dad Pública con Felipe Calderón, en los di
versos organismos de seguridad no se detie
ne. Ayer en Tepic, Nayarit, Alfonso Durazo
Montaño, titular de Seguridad y Protección
Ciudadana, informó que el martes fueron se
parados de sus cargos 18 mandos altos por te
ner una relación con García Luna, detenido
en Estados Unidos por presuntos nexos con el
narcotráfico. Nos aseguran que en varias de
pendencias federales más de un funcionario
ha jurado no conocer a García Luna, con el
fin de mantenerse en su cargo, sin embargo,
nos comentan que la limpia seguirá.

Se calma la tormenta con las
farmacéuticas
::::: Nos aseguran que una vez que quedó claro
que la industria farmacéutica nacional podrá
competir con igualdad de condiciones con las
farmacéuticas internacionales en las licitacio
nes que realizará lá ONU y la OPS para la
compra de medicamentos, equipos y servicios
médicos para el sistema sanitario mexicano, la
industria ha comenzado a buscar acercamien

tos con los organismos internacionales para
manifestar su interés en participar en los pro
cesos de adquisición. Nos comentan que el
presidente de la Asociación Mexicana de La
boratorios Farmacéuticos, Arturo Morales, y
su director ejecutivo, Juan de Villafranca pi
dieron una reunión con las autoridades de la
ONU en México para comunicarles que la in
dustria farmacéutica está lista para participar
en condiciones de igualdad. Parece que la tor
menta entre las farmacéuticas del país y el go
bierno federal comienza a calmarse.

Morena, y el "desfalco" de los
400 millones de pesos
::::: Muy animado está el dirigente de Morena,
Alfonso Ramírez Cuéllar, porque dice que
pronto regresarán los 400 millones de pesos
con los que supuestamente se desfalcó al par
tido en la dirigencia de Yeidckol Polevnsky.
Don Alfonso asegura que el proceso va viento
en popa y aunque el asunto se fue a un juzga
do en Querétaro, no importa porque se trata
de juzgado federal, y ya pronto, dice, regresará
el dinero. Ya se vio don Alfonso, nos dicen.
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TRASCENDIO
Que en la reunión de la
Conago, la jefa de Gobierno de
la capital, Claudia Sheinbaum,
sostuvo que siempre puede ha
ber diferencias, pero eso no quie
re decir que se tenga que pedir la
renuncia de un subsecretario, a
propósito del embate de oposito
res contra Hugo LópezGatell.
"Esta pandemia ha sido larga, to
davía va a durar varios meses, es
tamos frente a una situación en

donde la vacuna no está disponi
ble y una cosa era lo que ocurría
en marzo y otra ahora, así que se
requieren distintos mecanismos
de coordinación, no solo el semá
foro, durante los siguientes me
ses", expuso.

Que el petista Gerardo
Fernández Noroña organizó
ayer en redes sociales un son
deo al estilo 4T con la pregunta
"¿Quién prefiere que encabe
ce la presidencia de la Mesa Di

rectiva de la Cámara de Dipu
tados?" y las alternativas fue
ron "PT" o "PRI". Sin embargo,
cuando tres horas después la
opción tricolor aventajaba tres a
uno, el diputado responsabilizó
a "los bots de la derecha" de des

virtuar el ejercicio. Bueno.

Que hablando del PRI, apro
pósito de la reforma a los estatu
tos que da a su dirigencia, enca
bezada por Alejandro Moreno
Cárdenas, la facultad para defi
nir la totalidad de candidaturas a

cargos de elección popular, una
insigne diputada tricolor se voló
la barda: "El PRI tiene que evitar
a toda costa caer en la tentación

de replicar al interior del partido
lo que se ve en la Presidencia de
la República, es decir, la centrali
zación de la decisión y la concen
tración del poder. Concentrar no
es de ninguna manera garantía
de democracia ni eficacia elec

toral". Dulce María Sauri, 4 de
agosto de 2020.
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Luis Cárdenas,
elrescatista

A pocos en los medios periodísticos, y
menos en la política (ni se diga en el
vecindario cibernético), les provocan

escalofrío los juicios anticipados y condenas públicas
basadas en señalamientos y acusaciones. A mí sí.
No deja de sorprenderme la diligente predisposi

ción a linchamientos como el emprendido, desde su
detención en diciembre, contra Genaro GarcíaLuna.
Sobre el ex secretario federal de Seguridad Públi

ca pesan la imputación de recibir narcosobornos de
El Chapo Guzmán y el nuevo cargo de que, en aso
ciación con Ramón Pequeño García y Luis Cárde
nas Palomino, encabezó un "grupo criminal".
Convencido de la presunción de inocencia (por

cierto: piedra de toque del sistema de justiciapenal que
rige o debiera regir en México desde hace cuatro años),
deploro que siga imponiéndose el primitivo recurso
inquisitorial de asumir que cualquier sujeto es segu
ro culpable por el solo hecho de haber sido inculpado.
De horror: ayer Alfonso Durazo, el más reciente

sucesor de GarcíaLuna, dio una preocupante mues
tra de su desprecio por la justicia y el debido proce
so, al revelar que 18 funcionarios han sido separados
de la institución que dirige por haber tenido "víncu
los" con su remoto predecesor.
"Son altos cargos; de director general, de director

de área y de subdirector. Son tres directores gene
rales y los demás son directores de área y dos sub

directores; dos directores gene
rales de la Guardia Nacional...",
declaró en Nayarit.
Peor, imposible.
Estremece que sean echados a

la calle servidores públicos tran
sexenales que trabajaron alas ór
denes de unpresunto delincuente
porque,argüyó,"simpleysencilla

mente" se les aplica "pérdidade la
confianza", a pesar de que lo único que tienen contra
ellos es algo tan subjetivo que no figura en los códigos
penales del mundo civilizado: la sospecha.
En fin.

Cárdenas Palomino ingresó en 1989 al Cisen. En
1993 dirigió el naciente grupo operativo del Centro
Nacional de Control de Drogas de la extinta PGR;
tres años después se convirtió en el primer jefe del
Grupo de Secuestros de la Subprocuraduría Espe
cializada en Delincuencia Organizada; en 2000 fue
nombrado director General Adjunto de la Policía
Judicial Federal y en 2001 director general de In
vestigación Policial de la Agencia Federal de Inves
tigación que formó yjefaturó GGL.
De su actuación sobresalen su participación en el

área de Análisis Táctico y la captura de linchadores
de los tres policías federales quemados vivos en San
Juan Ixtayopan, Tláhuac; la liberación (a dos meses
del plagio) del director técnico del Cruz Azul Rubén
Ornar Romano (centenares de víctimas de secues
tro lo reconocen por su desempeño en el comba
te de este delito y el de extorsión) y la captura de la
banda de la que formó parte Florence Cassez. Ade
más, coparticipó en la pacificación de Ciudad Juá
rez y Guanajuato.
En diciembre de 2012 se dio de baj a en la PF para

incorporarse a la iniciativa privada y, desde 2013, vi
ve de brindar experienciay servicios de seguridad al
corporativo Azteca.. mmm

Estremece que sean
echados a la calle

servidores públicos
contra quienes solo
se tiene la sospecha
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Luz Verde a Interpol
vs Gil White

Qué les cuento, que ayer un
juez federal publicó la reso
lución del juicio de amparo

56/2020, a través del cual Gonzalo
Gil White pretendía librarse de la
"sombra" para permanecer bajo el
cálido "sol" de Miami. El hijo del ex
secretario de Hacienda de Vicente

Fox, Gil Díaz, buscaba la protección
del amparo contra una segunda or
den de aprehensión que fue girada en
noviembre pasado en su contra y de
otros directivos de Perforadora Oro

Negro, por el delito de abuso de
confianza por más de 160 mdp.
Resulta que, supuestamente en sep

tiembre de 2018, cuando Oro Negro
aún se encontraba en etapa de concurso
mercantil, Gil White y secuaces solici
taron a un juez autorización para
sacar 250 mdp de la empresa para
quesque pagar un "IVA" que debía Oro
Negro al SAT, hoy de Raquel Buen
rostro. Sin embargo, una vez recibidos
esos recursos sólo se pagaron al SAT 90
millones, disponiendo indebidamente
"del cambio", es decir, de los restantes
160 milloncitos.
"Gonzalo Gil White junto con otros

sujetos, dispusieron de cosa ajena de la
cual tenían la tenencia, pero no el
dominio, siendo en el caso de la canti
dad de 160 millones. Del cuatro fáctico
establecido por el MP y de los datos de
prueba, se puede inferir que se cometió
un hecho que la ley señala como delito
y la probabilidad de que el imputado
Gonzalo Gil White y otros, lo come
tieron", dice la sentencia del Juez
Federal.
Ojo, eh, esta orden de aprehensión

rostro. Sin embargo, una vez recibidos
esos recursos sólo se pagaron al SAT 90
millones, disponiendo indebidamente
"del cambio", es decir, de los restantes
160 milloncitos.

"Gonzalo Gil White junto con otros
sujetos, dispusieron de cosa ajena de la
cual tenían la tenencia, pero no el
dominio, siendo en el caso de la canti
dad de 160 millones. Del cuatro fáctico
establecido por el MP y de los datos de
prueba, se puede inferir que se cometió
un hecho que la ley señala como delito
y la probabilidad de que el imputado
Gonzalo Gil White y otros, lo come
tieron", dice la sentencia del Juez
Federal.

Ojo, eh, esta orden de aprehensión

es independiente de la primera orden
que se le giró por otro asuntito de 750
mdp. Aparte se cuece también el ar
bitraje que los también inversionistas
de Oro Negro interpusieron contra
el Gobierno Federal Mexicano en
búsqueda de un "paracaídas de oro"
a costa de los contribuyentes de este
País. Ese litigio lo tiene que atender la
Secretaría de Economía de Graciela
Márquez, a través de abogados exter
nos que, según se ha reportado, cues
tan a los mexicanos más de 30 mdp al
año.
CLUB DE RENTAS

Ya empiezan a haber algunas inversiones enfocadas en nuevas ten
dencias post pandemia. Es así como Capital Invent, de Heberto
Taracena, y Soldiers Field Angels, de Alejandro Rocha, acaban de

invertir en Hamoc, una startup de tecnología que se dedica a administrar
rentas donde te aseguran que recibirás tu renta mes a mes basado en algo
ritmos de comportamiento y datos. Los fundadores de Hamoc, Rodrigo
Barrera y Raúl Escalante, se conocieron en Stanford y son apasionados
de usar la tecnología para resolver problemas comunes. Con esta inversión,
estos fondos de VC le están apostando a que ahora habrá muchas más ren
tas de vivienda al reducirse los ingresos de las familias mexicanas, gracias
al Covidl9

UN VIAJE A TRAVES DE LA VIDA

DE MONET DESDE CASA

Después de tantas malas notas
hoy les traigo una buena. Fí
jense que Huawei logró una

alianza para promover el arte de
una manera original y divertida. De
la mano de Crossmedia México,
presentan la miniserie "Monet
Experience and The Impressio
nists", la cual tiene como objetivo
ser el preámbulo para la próxima
exhibición bajo el mismo nombre
que abrirá sus puertas al público en
el Forum Buenavista.

¿Se han sentido fascinados por las
pinturas de Monet y sus incontables
pinceladas en cada obra?,¿qué suce
dió en la vida de este hombre embe

lesado con la belleza de la naturaleza

y su encanto, donde es posible en
contrar paz mental? Próximamente
podremos encontrar las respuestas
a estas y más preguntas a través de
esta original iniciativa. Y para abrir
su apetito cultural, qué les parece si
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UN VIAJE A TRAVES DE LA VIDA

DE MONET DESDE CASA

Después de tantas malas notas
hoy les traigo una buena. Fí
jense que Huawei logró una

alianza para promover el arte de
una manera original y divertida. De
la mano de Crossmedia México,
presentan la miniserie "Monet
Experience and The Impressio
nists", la cual tiene como objetivo
ser el preámbulo para la próxima
exhibición bajo el mismo nombre
que abrirá sus puertas al público en
el Forum Buenavista.

¿Se han sentido fascinados por las
pinturas de Monet y sus incontables
pinceladas en cada obra?,¿qué suce
dió en la vida de este hombre embe
lesado con la belleza de la naturaleza
y su encanto, donde es posible en
contrar paz mental? Próximamente
podremos encontrar las respuestas
a estas y más preguntas a través de
esta original iniciativa. Y para abrir
su apetito cultural, qué les parece si

les doy un adelanto con un dato que
ni los más curiosos se hubieran ima

ginado sobre la vida de Monet.
¿Sabían que Monet, tras formar

parte del Regimiento de Cazadores
de África del ejército francés, fue
rescatado por su tía Sophie de
regresar al servicio militar, para po
der dedicarse a estudiar pintura en
París?

Vaya favor que le debemos a So
phie Lecadre, pues gracias a ella es
que podemos disfrutar del talento
de este gran artista, y ahora con la
ayuda de la tecnología conoceremos
más de sus obras de la mano de Ge
rardo Traeger, reconocido histo
riador y anfitrión de cada uno de los
seis capítulos que narrarán la vida y
trayectoria de Claude Monet.
Así pues, considérense invitadísi

mos a seguir esta interesante inicia
tiva para hacer un viaje a través de la
vida de Claude Monet desde la como
didad de su casa en el canal de You
Tube de Crossmedia México. ¡No
se la pueden perder!

les doy un adelanto con un dato que
ni los más curiosos se hubieran ima

ginado sobre la vida de Monet.
¿Sabían que Monet, tras formar

parte del Regimiento de Cazadores
de África del ejército francés, fue
rescatado por su tía Sophie de
regresar al servicio militar, para po
der dedicarse a estudiar pintura en
París?

Vaya favor que le debemos a So
phie Lecadre, pues gracias a ella es
que podemos disfrutar del talento
de este gran artista, y ahora con la
ayuda de la tecnología conoceremos
más de sus obras de la mano de Ge
rardo Traeger, reconocido histo
riador y anfitrión de cada uno de los
seis capítulos que narrarán la vida y
trayectoria de Claude Monet.
Así pues, considérense invitadísi

mos a seguir esta interesante inicia
tiva para hacer un viaje a través de la
vida de Claude Monet desde la como
didad de su casa en el canal de You

Tube de Crossmedia México. ¡No
se la pueden perder!

«ALTÜR1DADES EJECUTORAS. NEGACIÓN DE
AMPARO CO\TRA ORÜEAADÜRAS."
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LA MARCA
muratal/to

I MARTHA
ANAYA

Mural y Aillo quieren repartir el partido
entre ellos y so "pandilla" en lugar de
ganar más con (odas, afirman priisías

ocos se atreven hoy en el PRI a decir lo
P que piensan. Mucho menos a enfrentarse

a su dirigente nacional, Alejandro Alito
Moreno y a su factótum, el poder detrás
del trono, José Murat Casab.

n = Peor aún cuando sin decirles ni agua
va, sin saber siquiera que se estaba tra

bajando en el tema, les pusieron enfrente en pleno Con
sejo Político a distancia una propuesta de cambios a los
estatutos en la que el presidente del partido centralizaba
las decisiones más importantes.
A golpe de marro, elaborada en la oscuridad por una

Comisión de Ideología, la nueva propuesta estatutaria no
sólo quita a los grupos parlamentarios la elección de sus
líderes de bancada se la queda el presidente del parti
do, sino que los obliga a consultar el sentido de su voto
y a "transmitir" la resolución a los integrantes del grupo.

Ah, y ay de aquellos que quieran irse por la libre bajo
el esquema de "frentes" (¿o de bloques de contención?).
Será también el presidente del partido quien defina la
posición que deberán asumir.
¿Reacción inmediata?
Silencio... Silencio profundo en los chats de los

legisladores. Un silencio
que decía más que cualquier

otra cosa.

En los estados ocurrió otro
tanto al ver que se les quita
ba de las manos el registro
(la decisión) de los candidatos
de su partido a cargos de elec
ción popular.

Autoritarismo. Concentración y centralización del poder.
Tal es el tinte de los cambios aprobados por el Consejo

Político virtual (aunque nadie tiene certeza de quiénes
estaban realmente conectados, además de que no se le dio
la palabra a quienes la solicitaron) y que ahora se somete
a la aprobación de los Consejos Políticos Estatales.
La mayoría de aquellos con quienes conversamos

tienen la certeza de que estos cambios no van a servir.
¡Al contrario!

Cuando quieran obligar a que se elija y se decida lo que
el centro dictamina, la gente simplemente se va a dar la
media vuelta y se va a ir para otro lado, aseveran.

Sólo un cambio parecía agradarles: la "reforma Vanes
sa", que impedirá que las candidaturas plurinominales se
obsequien a simpatizantes del partido.

Por lo demás, descalificación y rechazo:
"Es una visión restauradora de un pasado que nunca

existió, al menos en el PRI que yo conocí", apuntaría la
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diputada yueateca y ex presidenta del partido, Dulce
María Sauri.

Pero hay otros que van más allá y sostienen:
Es la marca de la casa; MuratAfiío. Se quieren repartir

el resto del partido entre ellos solos (la pandilla), en lugar
de ganar más con todos. ¡Se formaron en la gandalla y
la oscuridad!

• t •

GEMAS: Obsequio del líder de Morena, Alfonso Ra

mírez Cuellar al Tribunal Electoral "Lo que no quere
mos es que nos apliquen un 'ortegazo'".

UNA VISIÓN
RESTAURADORA
DE UN PASADO

QUE NO EXISTIÓ
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El fracaso de la Guardia Nacional

La Guardia Nacional no es
como la Carabina de Am
brosio, pero está cerca de

serlo. Ha sido el mayor fracaso del
gobierno frente a las expectativas
que había generado para enfren
tar la inseguridad y reducir los
niveles de violencia en el país. Las
promesas de pacificación nacio
nal con ese cuerpo integrado por
militares y policías, se quedaron
en buenos deseos, y en sangre
vertida como nunca en tiempos de
paz. El presidente Andrés Manuel
López Obrador está muy insa
tisfecho con la gestión civil de la
Guardia Nacional, y ha puesto de
cabeza a Palacio Nacional para
que le preparen una propuesta
que incomodará a muchos: que la
Secretaría de la Defensa Nacional
la absorba.

La Guardia Nacional fue la pro
puesta innovadora del gobierno
para desaparecer a la Policía Fe
deral, como muchas otras institu
ciones, a rajatabla. El argumento
fue que estaban infectadas con
corrupción, pero sin un diagnóstico
serio en las manos se pensó que la
corrupción de individuos se resol
vía extirpando la institución del

combate ala delincuencia. Mala

fue la asesoría al presidente Andrés
Manuel López Obrador, vendién
dole cuentas de vidrio y timándolo
con generalizaciones. La Policía
Federal tenía muy probablemente
elementos mañosos incrustados,
pero como cuerpo civil, cuya cons
trucción llevó más de 20 años, era
sólida y eficaz.
El secretario de Seguridad

Pública, Alfonso Durazo, fue el
primer engañado. El diagnóstico
que recibió para la reconstruc
ción de lo que iba a ser la Policía
Federal se lo hizo Manuel Mon

dragóny Kalb, quien como comi
sionado Nacional de Seguridad
en la primera parte del gobierno
de Enrique Peña Nieto, fue el res
ponsable de la demolición de la
infraestructura de la institución.

Durazo, que sabía poco del tema,
elogió el trabajo de Mondragón
y Kalb y puso manos a la obra. La
Guardia Nacional fue su proyecto
y su desgracia, si a resultados nos
atenemos.

En los primeros 18 meses de
gobierno de López Obrador, de
acuerdo con las gráficas de la con
sultora TResearch, el número de

homicidios dolosos el delito por
el cual se está midiendo popular
mente el éxito o el fracaso de la

estrategia de seguridad sumó 57
mil 534. En ese mismo periodo,
durante el gobierno de Felipe
Calderón al que los propagandis
tas del gobierno llaman "asesino"
por el número de muertes en su
mal llamada "Guerra contra las
Drogas", totalizaron 19 mil 571,
lo que significa 194% menos de
lo que lleva la actual administra
ción. La variación negativa con el
gobierno de Peña Nieto también
es notable 90%, al superar el
de López Obrador a su antece
sor por más de 27 mil homicidios
dolosos.
La Guardia Nacional no re

solvió lo que le prometieron al
Presidente, cuyo discurso se está
agotando. En la última encuesta
de aprobación presidencial publi
cada este lunes en El Financiero,
el 55% consideró que es mala
la forma como el gobierno está
enfrentando a la delincuencia,
mientras que el 68% le preocupa
mucho el crimen organizado, y el
71% piensa que está fuera de con
trol. No deja de llamar la atención
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en el mismo estudio, que la apro
bación de la Guardia Nacional se
mantenga estable (67%), lo que
sugiere que la gente no ha conec
tado que todo aquello que tanto
teme, es resultado del mal trabajo
de ese cuerpo civil.
López Obrador sí sabe del fra

caso, y ordenó que se prepare una
propuesta para que la Guardia
Nacional deje de ser parte de la
Secretaría de Seguridad y Protec
ción Ciudadana, y sea incorpo
rada a la Secretaría de la Defensa
Nacional. Para ello se tiene que
reformar básicamente el artículo

21 constitucional, que señala que
las instituciones de seguridad
pública, incluyendo a la Guar
dia Nacional, "serán de carácter
civil", sujeto a bases mínimas que
incluyen:
• La Federación contará con una

institución policial de carácter
civil denominada Guardia Na
cional, cuyos fines son salva
guardar la vida, las libertades, la
integridad y el patrimonio de las
personas, así como contribuir a la
generación y preservación del or
den público y la paz social.
• La ley determinará la estruc
tura orgánica y de dirección de

la Guardia Nacional, que estará
adscrita a la secretaría del ramo

de seguridad pública.
A la luz de los resultados, la

Guardia Nacional, que encabeza
el general de brigada, Luis Rodrí
guez Bucio, ha incumplido con
el mandato constitucional e im

pedido la pacificación prometida
por el Presidente, sin olvidar que
el momento más difícil y vergon
zoso del gobierno, el culiacanazo,
cuando dejaron en libertad a Ovi
dio Guzmán, hijo de Joaquín El
Chapo Guzmán, al que detuvieron
por más de dos horas en cumpli
mento de una petición de captura
con fines de extradición solicitada

por Estados Unidos, tuvo en el co
mandante del cuerpo paramilitar,
uno de los principales responsa
bles si no el que más, de la fa
llida estrategia de captura.
A López Obrador no parece

importarle que en los hechos se
confirme que la seguridad pública
sería una responsabilidad oficial
y legal de los militares, y que esto
generará críticas internas y en el
mundo por entregarle al Ejército
esas funciones, juntando segu
ridad nacional con seguridad
interna y seguridad pública. Esas

tareas ya no tendrían divisiones
institucionales ni contrapesos.
Toda la seguridad se manejaría
desde Lomas de Sotelo.
Pero además, si sale la Guar

dia Nacional de la Secretaría de
Seguridad Pública, donde tiene el
70% de su presupuesto y realiza
las funciones principales asig
nadas a esa dependencia, será
asimismo, el fin de esa secreta
ría, que quedaría reducida a su
máxima expresión y sin responsa
bilidades sustantivas que realizar.
No sería, como en el gobierno de
Peña Nieto, cuando la Secretaría
de Gobernación absorbió la de
Seguridad Pública, sino que este
país se quedaría sin un cuerpo
civil federal responsable del com
bate a la delincuencia.

Los militares darían un paso
más hacia el control de la vida

civil del país, construyendo un
andamiaje que no se ve en demo
cracias, sino en dictaduras.

AMLO sí sabe del

fracaso, y ordenó
una propuesta para
que ¡a GN deje de ser
de ¡a SSPC

Para modificar
a ¡a GN se tiene

que reformar
básicamente el
artículo 21
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EN PRIVADO

El reproche
del general

JOAQUÍN
LÓPEZDÓRIGA
lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

—¿Te importa lo quepiense la gente?
—Me importa lo que piense yo

esde hace muchos años he escu
chado a altos mandos del Ejérci
to y de la Marina quej arse de que

sus efectivos pierden hasta la vida en operativos
para detener a narcotraficantes y cuando son
consignados ante un juez, éste los libera por cual
quier pequeña falla procesal.

Pero nunca lo había oído públicamente de un
secretario de la Defensa, y avalado por el Presi
dente de la República, como ayer por la maña
na cuando el general Luis Crescencio Sandoval
González detalló en la mañanera, esta vez en Te
pic, el minuto a minuto del operativo para dete
ner la madrugada del domingo a José Antonio
Yépez Ortiz, (a) El Marro, jefe del cártel Santa
Rosa de Lima, que disparó la violencia en Guana
juato al primer lugar nacional.

El general de cuatro estrellas dio el crono
grama de este operativo en el que participaron
mil efectivos, en una acción que duró cuatro
horas y de las que utilizaron 15 minutos para
la captura del delincuente que había escapado
por la azotea de la casa.

Esa fue la operación. Lo inédito, fue su repro
che a fiscalías y al Poder Judicial:

Yo quisieraaprovechartambién para mencio
nar que las autoridades de procuración de justi
cia, a los jueces, tanto de nivel estatal como fede
ral, pues que cumplan con la responsabilidad que
les toca en estos momentos. El personal militar
en este trabajo de gran esfuerzo, de gran riesgo,

de dedicación, de un tiempo muy grande inverti
do, del esfuerzo institucional que realiza todo el
personal de las fuerzas de seguridad del estado,
pues que vean reñejado en el esfuerzo que van a
hacerlas autoridades judiciales y jueces el resul
tado de su esfuerzo, de su empeño y del riesgo que
pusieron en realizar esta operación.

Y el Presidente de la República lo respaldó y
todavía, de su discurso, le echó al Poder Judicial,
sin que se haya dado, aún, una reacción siquiera
por alusiones, que vendrá en su momento.
RETALES

1. DESPOJOS. Alejandro Moreno, presidente
del PRI, modificó los estatutos para que él desig
ne a los candidatos a todos los cargos en los tres
niveles de gobierno, el Senado, la Cámara de Di
putados y los Congresos locales, decidir la lista de
plurinominales y nombrar coordinadores parla
mentarios. Hay poco y se queda todo;
2. DESASTRE. Morena sigue siendo el caos, pues
sigue en modo PRD con la lucha por el control polí
tico y del presupuesto, donde han querido cerrarle
el pasoaMario Delgado, YeidckolPolevnskyyaAle
jandro Rojas, para hacerle espacio aBerthaLuján,
una de las mujeres más cercanas a López Obrador.
La elección tiene que ser este mes; y
3. BRONCA. Menudo encargo le dio el Presi
dente de la República a David León Romero al
ponerlo al frente de la nueva empresa estatal pa
ra la distribución cuando no existe empresa ni
aparato de reparto alguno. Ese sí es un reto en los
terrenos de imposible, bm

Nos vemos mañana, pero en privado
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Aprietan a factureras
Ambicioso y necesario convenio trae el procurador
fiscal, Carlos Romero Aranda. Se trata de un acuerdo

de coordinación con los estados para combatir
delitos fiscales y financieros. El primero en firmar fue
Chihuahua, gobernado por Javier Corral, pero la idea
es que le entren todas las entidades, con el respaldo
también del titular de Hacienda, Arturo Herrera.

Carlos
Romero A.

La reunión esperada
Hay voluntad para que el presidente Andrés Manuel
López Obrador se reúna con ios gobernadores, a fin de
apaciguar los ánimos encendidos por el desempeño
del subsecretario de Salud. Hugo LópezGatell, Sería
en San Luis Potosí, a más tardar en 15 días, nos dicen.
Eso sí, en ese encuentro, nos explican, no abordarían
ni de refilón el cese del funcionario.

AMLO

Los proyectos de Kuri
Quien está ideando una ruta rápida de la CDMX
a Querétaro es el líder de los senadores del PAN,
Mauricio Kuri. Su plan es construir una carretera
hacia San Juan del Río, en lugar del Tren México
Querétaro, al que le ve problemas de solvencia. Nos
dicen que ese proyecto es bien visto por expertos,
porque detonaría la infraestructura del estado.

Mauricio
Kuri

Aventaja Muñoz
Repunta el alcalde de La Paz. Baja California Sur,
Rubén Muñoz, en la carrera por la candidatura de
Morena a la gubernatura. De acuerdo con Xfasiue
Caller. está en primer lugar con 29.2% de las simpatías,
y tiene ventaja en el tú a tú con abanderados de otros
partidos. No así Víctor Manuel Castro Cosío, quien
perdería ante el panista Francisco Pelayo.

Rubén
Muñoz

Sesión con sana distancia
Desde ayer en la Cámara de Diputados se comenzaron
a hacer mediciones del Salón de Plenos, a fin de
ampliar los espacios entre enrules, y cumplir con
la sana distancia. V es que a Morena, que coordina
Mario Delgado, le urge tener en óptimas condiciones
ei recinto para iniciar de manera presencial ei periodo
ordinario de septiembre próximo.

Mario
Delgado
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TRASCENDIÓ

Que en la reunión de la
Conago, la jefa de Gobierno de
la capital, Claudia Sheinbaum,
sostuvo que siempre puede ha
ber diferencias, pero eso no quie
re decir que se tenga que pedir la
renuncia de un subsecretario, a
propósito del embate de oposito
res contra Hugo LópezGatell.
"Esta pandemia ha sido larga, to
davía va a durar varios meses, es
tamos frente a una situación en
donde lavacunano está disponi
ble y una cosa era lo que ocurría
en marzo y otra ahora, así que se
requieren distintos mecanismos
de coordinación, no solo el semá
foro, durante los siguientes me
ses", expuso.

Que el petista Gerardo
Fernández Noroña organizó
ayer en redes sociales un son
deo al estilo 4T con la pregunta
"¿Quién prefiere que encabe
ce la presidencia de la Mesa Di
rectiva de la Cámara de Dipu
tados?" y las alternativas fue
ron "PT" o "PRI". Sin embargo,
cuando tres horas después la
opción tricolor aventajaba tres a
uno, el diputado responsabilizó
a "los bots de la derecha" de des
virtuar el ejercicio. Bueno.

Que hablando del PRI, a pro
pósito de la reforma a los estatu
tos que da a su dirigencia, enca
bezada por Alejandro Moreno
Cárdenas, la facultad para defi
nir la totalidad de candidaturas a

cargos de elección popular, una
insigne diputada tricolor se voló
la barda: "El PRI tiene que evitar
a toda costa caer en la tentación

de replicar al interior del partido
lo que se ve en la Presidencia de
la República, es decir, la centrali
zación de la decisión y la concen
tración del poder. Concentrar no
es de ninguna manera garantía
de democracia ni eficacia elec

toral". Dulce María Sauri, 4 de
agosto de 2020.^m
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De mayoría: Con 399 votos a favor, cinco en contra e
igual abstenciones la Junta de Coordinación Política
(lucopo) del ¿próximo líder Morena? Mario Delgado
Carrillo aprobó la elección de cuatro nuevos conseje
ros quienes concluirán su encargo el 26 de julio 2029 y
abrirán la jornada electoral 2021 el próximo mes de
septiembre.

De carrera: La consejera Carla Humphrey Jordán
quien fue integrante del Instituto Electoral de la Ciu
dad de México (IECDMX) y de la OEA para procesos
electorales encabezará la Comisión de Género y Dis
criminación y en 2021 velará por la efectividad sufra
gio de solo 32 millones sobre una lista de 90 millones
que asistirán a las urnas para la renovación de la LXIV
Cámara de Diputados y la concurrencia de 32 eleccio
nes locales en 5 de las cuales se votará un nuevo eje
cutivo estatal.

SOS Lavado: Participará en fiscalización y voto de
los mexicanos en el exterior en el primer caso respon
sable de prevenir lavado y flujo de dinero en efectivo
como donaciones en especie. "Revisamos todo recurso
que ingresa a los partidos, aunque el reto se encuentra
los apoyos de dinero en efectivo" señaló en entrevista
para ABCRadio. Ante ello son determinantes los pa
rámetros de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)
para así evitar el ingreso
de recursos ilícitos en las

campañas electorales.
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La consejera
Carla Humphrey
quien fue integrante
del Instituto Electoral
de la Ciudad de

México y OEA para
procesos electorales
encabezará la
Comisión de Género
y Discriminación

I aduana: La última
elección 2020 en

Coahuila e Hidalgo, al
que se prevé que asista el
23 por ciento de los 4.5
millones de ciudadanos

convocados y para lo
cual se instalarán 7 mil
830 casillas. En ambas

entidades excepción sus
capitales Pachuca y Sal
tillo no existe la alter

nancia en el poder. En
Coahuila la contienda será entre los hermanos Morei
ra y PAN.

Controversia: En Veracruz por el retiro forzoso de
los magistrados del Tribunal Superior de Justicia lo
cual según el futuro candidato a gobernador de Acción
Nacional, Julen Rementería quebranta la división de
poderes al ubicar al Poder Judicial en una posición in
condicional hacia la Secretarla de gobierno. La nueva
normalidad veracruzana recuerda la crítica del extinto
abogado Ignacio Burgoa de no convertir al Poder Judi
cial en lacayo del Ejecutivo. Solo en Veracruz conclu
yó Rementería se vive un retroceso de los órganos au
tónomos.

En Líbano: En dos años pasó de ser una nación res
petuosa de la diversidad étnica, cultural y religiosa
con un espíritu de pluralismo a otra, sumida en la tra
gedia del bombazo en Beirut con su peor crisis econó
mica en décadas... TV Azteca: Cumple 27 años y como
parte del acuerdo para apoyar el regreso a clases, su
presidente Benjamín Salinas, afirmó "celebramos de
una manera muy orgullosa al poder formar parte de
este gran proyecto. La televisión abierta está aquí por
que es parte de la vida de millones de mexicanos y
ellos hoy cuentan con nosotros".
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freIntes
POLITICOS

1 Que sea cierto. El desaparecido secretario de Salud, Jor
•ge Alcocer, informó que para enero de 2021 se tendrán

los primeros medicamentos, vacunas y equipos médicos
comprados a través de la Oficina de las Naciones Unidas de
Servicios para Proyectos. "Las compras se realizarán para
todos los medicamentos de actualidad y calidad, para aten
der todas las enfermedades e ir sumando lo que cada hospi
tal requiere. La UNOPS busca el costo más bajo para cumplir
con el derecho de acceso a la salud", indicó. Al respecto, el
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya
no se comprarán medicamentos a precios elevados y habrá
una competencia real, "no fingida, como antes", cuando sólo
tres empresas se llevaban el 70% de las ganancias, equiva
lentes a 60 mil millones de pesos. De Jorge Alcocer la res
ponsabilidad de la transparencia. Que haga algo ya.

Buenos números. En Michoacán, Silvano Aureoles ha
•sabido manejar el gobierno y la pandemia. Un total de

457 centros de salud fueron renovados o dignificados y se
espera la inauguración delos hospitales Infantil y Civil en
Ciudad Salud; además, se han realizado 5 mil obras que be
nefician a más de 4 millones de personas, a razón de tres
obras por día. Tres mil nuevas escuelas, 750 obras de agua y
alcantarillado, mil 500 kilómetros de carreteras renovadas,
obras deportivas en uno de cada tres municipios y el Centro
de Inteligencia más grande del país. Estos son algunos de los
avances que destacó Aureoles. El mandatario estatal ase
guró que estas acciones han permitido asegurar el acceso
a la salud, la educación y el empleo para miles de michoa
canos. Hay mandatarios a quienes no dobla la pandemia.
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*3 Alebrestados. Mientras el llamado del PT al PES para
«dirimir sus diferencias en torno al relevo de la Mesa Di

rectiva se vino abajo con un pleito tuitero, PAN y PRI advir
tieron que la presidencia de la Cámara de Diputados deberá
recaer en un priista. Las tensiones escalaron el viernes ante
rior, cuando el coordinador del PES, Jorge Argüelles, acusó
a su homólogo del PT, Reginaldo Sandoval, de comprar le
gisladores para convertirse artificialmente en tercera fuerza
de San Lázaro. Gerardo Fernández Noroña, vicecoordina
dor del PT, comentó en Twitter que había que averiguar cuál
es el interés del PES de trasladarle diputados al PRI para ga
rantizar que se mantenga como tercera fuerza. Y en seguida
el Argüelles dio a conocer que el petista le había bloqueado
el acceso a su cuenta, justo lo que no debía hacer un demó
crata en medio de un debate de interés nacional.

W Solidarícense, por favor. Las escuelas privadas, es
É»cierto, han sido de las más golpeadas por la paráli

sis debido a la pandemia, pero también es tradicional su
oportunismo y voracidad. Condicionar el pago para la rea
lización de exámenes, no cumplir con las horas de clase o
incrementar las cuotas en plena pandemia son parte de los
motivos que han originado 307 quejas ante la Profeco. "De
enero a la fecha, por temas escolares, son 307 quejas y, de
ésas, hay 17 que se han presentado en el mes julio referentes
a inscripciones y reinscripciones, principalmente en la Ciu
dad de México, Guanajuato, San Luis Potosí y jalisco", dijo
Ricardo Sheffield, titular de la Profeco. Es tiempo de unión,
pero los dueños de colegios no saben de eso.

Zona de confort. Al concluir la reunión distrital que cele
kj»bró el Consejo Michoacano de Morena, en Morelia, lide
razgos dieron a conocer el plan de trabajo que se activará en
lo inmediato, con un llamado para que se deje de nadar "de a
muertito" y la militancia realmente se ponga a trabajar. Fidel
Rubio Barajas, secretario de Finanzas del partido e integran
te del consejo, dijo que una primera tarea será participar en
la campaña permanente en defensa de la 4T y del Presidente,
a través de pintas, calcomanías, lonas y volantes. Planteó la
necesidad de construir una plataforma electoral para la re
novación de la gubernatura, diputaciones y ayuntamientos.
"Ocupamos identificar desde la base a los liderazgos auténti
cos que en su momento serán nuestros candidatos", subrayó.
O lo que es lo mismo: despierten, la 4T ya comenzó.
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Reforma Laboral: no es
lo mismo, pero es igual

s presentado por la 4T como el brazo pro
tector de la libertad y democracia sindiE cal y podrá ser la espada de Damocles del
viejo sindicalismo, éste que por décadas
utilizó el PRI.

En los hechos será el organismo que "dé y quite"
tomas de nota, un órgano transexenal controlado
por la familia Alcalde: el Centro Federal de Conci
liación y Registro Laboral.
La instancia tiene tres padres: fue concebido en

la Reforma Laboral de Felipe Calderón, se gestó
en la administración de Enrique Peña Nieto y
nació como tal en el régimen de Andrés Manuel
López Obrador.
Esta dependencia surgió de una exigencia de Es

tados Unidos y Canadá, ya que las centrales sindica
les presionaron a sus partidos para que se hicieran
los cambios como requisito para aprobar el TMEC.

De este modo se esperaba que las reglas del
nuevo sindicalismo permitieran la democratiza
ción de estas agrupaciones y se terminara con el
viejo control corporativista del Estado.
Hasta ahora los sindicatos con registro local tienen un avance en la modificación de sus

estatutos de sólo 13.4%, poco más de mil 343 de los 14 mil; a su vez las organizaciones fe
derales presentan ya 85% de adelanto, mil 738 organizaciones sindicales de 2 mil 25.
Sólo hay 211 contratos colectivos registrados en la plataforma de la Secretaría del

Trabajo y se han realizado 340 consultas de legitimación, en las que participaron más
de 71 mil 500 trabajadores.
Por si fuera poco, las huestes de Luisa María Alcalde dieron una prórroga a las di

rectivas o dirigentes que hubiesen perdido vigencia con motivo de la emergencia por el
Covid19 hasta el 30 de septiembre de este año para ponerse en orden.
Supuestamente la libertad sindical y la representatividad serían las dos grandes

transformaciones. Pero tras bambalinas, se muestra todo lo contrario: como quien dice,
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cambió todo para que todo siga igual... o peor.
Una de las variantes más importantes en las nuevas reglas es la creación de ese centro

que ya dirige Alfredo Domínguez y que contará con autonomía y presupuesto propio.
Va a concentrar todo el poder de decidir qué sindicatos sí y cuáles no tienen registro y

por lo tanto, la titularidad de los jugosos contratos colectivos de todas las industrias del
país.
A quién le dará la toma de nota de las dirigencias y si en cuatro años se portan bien,

podrá refrendar esta prerrogativa, pero si no, como en los viejos tiempos: a los amigos
justicia y gracia y a los enemigos, justicia a secas.

Por ello fue que a la cabeza de este nuevo organismo, que por lo pronto duplicará las
funciones y el presupuesto de las juntas de conciliación y arbitraje, se puso a un incon
dicional de los Alcalde.

Domínguez, amigo de Arturo Alcalde, papá de la secretaria, aunque pueda presu
mir depedigree sindicalista, está puesto ahí para ser el puente entre Morena, cuya se
cretaria de organización es la mamá y esposa de aquéllos, Bertha Luján, y los nuevos
poderes fácticos corporativos.
Lo único que en verdad será diferente en el nuevo esquema es que ahora quienes de

manden por una contratación colectiva o individual, deberán pasar 45 días en "conci
liación", después de lo cual, si no hay acuerdo, podrán recurrir a los juzgados que ya
estarán bajo la autoridad del Poder Judicial.
Otra modificación importante es que en los estados hasta el día de hoy las juntas lo

cales de conciliación y arbitraje dependían de los ejecutivos estatales y ahora respon
derán al centro y los jueces encargados de definir las controversias judiciales estarán
adscritos al Poder Judicial.

Así se le quita poder a los gobernadores y se le traslada al presidente López Obrador,
con lo cual regresaremos a los años 60, donde la cercanía de los líderes obreros con el

LA HISTORIA DEL famoso Gul
fstream 550 de la familia Ale

man sigue
dando de qué
hablar. Y es

que al Bank
of America,
que dirige
aquí Emilio
Romano,
se le compli
có todo. Si
bien asegu

raron desde el viernes el apara
to en un hangar del aeropuerto
de Toluca, no se lo pudo llevar a
Dallas. Sucede que los banque
ros no han podido conseguir
a un par de pilotos mexicanos
que tengan licencia y estén cer
tificados por Gulfstream Ae
rospace. Bank of America está
ofreciendo hasta 25 mil dólares

a cada piloto, pero éstos hicie
ron mutis. Por ahí se dice que
los patrones con aviones de ese

Fecha: 05/08/2020

Página: 6

Area cm2: 784

2 / 4

Columnas Políticas

La Cuarta Transformación / Darío Celis

Darío Celis

Costo: 174,675

Página 30 de 37



modelo le prohibieron a sus pi
lotos tomar tan jugosa propues
ta en solidaridad con Miguel
Alemán Velasco. ¿Quiénes tie
nen Gulfstream 550? Apunte a
la Presidencia, las secretarías
de Defensa que comanda Luis
Cresencio Sane!oval y Mari
na que capitanea José Rafael
Ojeda. También Carlos Slim
de Telmex, Ricardo Salinas de
TV Azteca, Carlos Hank Gon
zález y su papá Carlos Hank
Rohn de Banorte, Juan Beck
man de Tequila Cuervo, Carlos
Laviada del Grupo Aeropor
tuario del Pacífico y FEMSA, que
preside José Antonio Fernán
dez Carbajal, entre otros.
LA PRIMERA ALIANZA post Ca
ví d19 en la industria de la
aviación la están concretando

Interjet, que dirige Carlos Re
lio, y Aeromar, que lleva Da
nilo Correa. Y es que a partir
de hoy arrancan una sociedad
comercial con el objetivo de
reforzar y aumentar las op
ciones de conectividad aérea

en el país. Con esta jugada de
Alejandro del Valle y Carlos
Cabal, por parte de la prime
ra, y Zvi Katz, por la segunda,
los pasajeros de negocios y pla
cer tendrán más y mejores op
ciones para viajar. Desde este
miércoles se podrán reservar
o combinar vuelos de Aeromar

con destinos operados por In
terjet, conectando CDMX, des
de y hacia Monterrey, Tijuana,
Guadalajara, Puerto Vallarta,
Villahermosa, Mérida y Chetu
mal. Asimismo, Interjet partici
pará en la venta de destinos de
Aeromar como Acapulco, Oaxa

ca, Puerto Escondido, San Luis
Potosí, Veracruz, Ixtapa/Zi
huatanejo y la ruta Guadalaja
raPuerto Vallarta. De manera
inicial se estarán comerciali

zando las rutas mencionadas,
pero se espera que en el corto
plazo se amplíe el acuerdo para
cubrir toda la red de rutas de
ambas aerolíneas.

PUES LO QUE parecía increí
ble sucedió: el Instituto Fede
ral de Telecomunicaciones dio

ooootra prórroga más a Disney
para que desincorpore los ca
nales de Fox Sports. Apenas le
decía el lunes, día en que ven
ció el primer aplazamiento,
que ya entraba en funciones el
fideicomiso liquidador porque
no se concretó la venta. Pero

sorpresa, ayer en un Pleno, los
comsionados resolvieron por
mayoría dar una segunda pró
rroga ahora de dos meses que
concluirá el próximo 5 de octu
bre. Lamentable el papel que el
regulador que preside interi
namente Adolfo Cuevas está
dando. Ya pasó por encima de
sus propias resoluciones, se
deja presionar por los aboga
dos de la multinacional que
preside Bob Chapek, se cree el
cuento de que "ya mérito sale
la oferta" y, con el pretexto del
Covid19, vuelve a extender
plazos.
EN EL PLEITO que sostienen Bra
intivity y Tecnocen en torno al

co.com, lo
último es

que Sergio
Loredo y
su herma

no Gonzalo,
socios de la

segunda, se
ampararon
contra una or

den de aprehensión. El Juzgado
Primero de Distrito en Materia

de Amparo les dio el recurso de
cara a la denuncia que hiciera
ante la Fiscalía General de la
República de Alejandro Gertz
Mañero la compañía de Mar
cos Achar. Le adelanto que
esta historia todavía tiene mu

cha cuerda. Gonzalo Loredo,
además de tener los poderes
de administración de Tecno

cen, trabaja en la subdirección
de Bienes Tangibles del gobier
no de Claudia Sheinbaum en
la CDMX. Va a ver qué historia
hay atrás del golpe que sufrió
el principal motor de promo
ción de la actividad turística

del país.
RADIO CENTRO AMORTIZÓ ayer
parcial y anticipadamente 200

millones de

pesos de los
certifica
dos bursáti
les de tres de
sus emisio

nes. El grupo
que presi
de Francis

co Aguirre
y que dirige
Juan Aguirre Abdó, compro
bó así que eran falsas las re
petidas versiones acerca de su
supuesta quiebra. Con la tran
sacción garantizan la exten
sión del vencimiento de sus
deudas hasta el año 2028.
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Hechos testarudos

mm

Las cifras mexicanas de casos

y fallecimientos por Covid19
son artiftcialmente bajas. Es hora
de corregir la estrategia.

"Los hechos son testarudos,
pero las estadísticas son más

manejables".

Mark Twain

El Covid19 nos ha sorprendido
una y otra vez y ha obligado
al cambio de estrategias de

las autoridades sanitarias. Sabemos
que el confinamiento puede ayudar a
prevenir la difusión de la enfermedad,
pero solo si se hace muy temprano. La
experiencia nos demuestra, por otra
parte, que los países que más éxito
han tenido contra la pandemia son los
que han hecho pruebas y aislado a los
contagiados, y no a la sociedad en su
conjunto, y que además han logrado
un mayor uso de mascarillas.

Algunos países, como Nueva Ze
landa y Noruega, han tenido éxito con
el confinamiento. Lo aplicaron muy
temprano y son relativamente aislados.
Hoy enfrentan, sin embargo, los proble
mas de abrir nuevamente la economía,
porque es imposible cerrar durante
varios años, y su población tiene bajos
niveles de inmunidad. China aplicó con
éxito un confinamiento muy rígido, y
utilizó la fuerza pública para obligar a
la gente a permanecer en sus casas, pe
ro los rebrotes muestran los problemas
de laigo plazo de esta estrategia.

Otras naciones, como Italia, Fran
cia y España, han aplicado confina
mientos obligatorios con poco éxito
inicial, aunque con el paso del tiempo

sí han logrado contener la pandemia
Sin embargo, también están teniendo
problemas de rebrotes.

Algunos de los países que más éxito
han tenido en la lucha contra el Covid
no han recurrido al confinamiento obli
gatorio, tan favorecido por quienes gus
tan de los gobiernos autoritarios. Se tra
ta de Singapur, Corea del Sur y Taiwán,
entre otros, que utilizaron una combi
nación de pruebas, con seguimiento
para aislar a los contagiados, y masca
rillas. Tener buenos sistemas de salud
también ha funcionado, aunque no
para reducir contagios, sino las muertes,
como en el caso de Alemania

México no ha sido en esta lucha
el ejemplo para el mundo que pro
clama el presidente López Obrador,
en una actitud triunfalista, ciega ante
los hechos, muy similar a la de sus
colegas Donald Trump de Estados
Unidos y Jair Bolsonaro de Brasil. Es
verdad que aplicó un confinamiento
parcial, no obligatorio, que no violó las
garantías individuales, pero restringió
las pruebas y minimizó el uso de mas
carillas. Hasta la fecha el presidente
López Obrador afirma que no hay
pruebas científicas de la eficacia de los
cubrebocas y se niega a emplear estos
en público.

México tiene, como dice AMLO,
un número relativamente pequeño de
casos ponderados por población: 3,439
por cada millón de habitantes hasta el
3 de agosto. Singapur, por ejemplo, re
gistra 9,112, casi tres veces más. El bajo

número de México, sin embargo, es
consecuencia de la política de limitar
las pruebas. México ha aplicado 7,834
pruebas por cada millón de habitantes;
Singapur, 225,652 por millón de pobla
ción. El número de contagios de Méxi
co es, por lo tanto, artificialmente bajo;
hay muchos casos que no han sido
detectados.

¿Cuál es la diferencia en muertos?
México registra 372 muertes por cada
millón de habitantes, mientras que
Singapur tiene solo 5. También el nú
mero de fallecimientos en México, sin
embargo, es artificialmente bajo por
falta de pruebas. Muchísimas muertes
por Covid se registran como neumonía
atípica u otros males en nuestro país.

Entiendo y comparto la decisión
del presidente López Obrador de no
violar las garantías individuales para
confinar a la gente contra su voluntad.
Pero la aplicación de pruebas, el segui
miento y aislamiento de los contagia
dos, y el uso masivo de mascarillas son
instrumentos que podrían haber evi
tado decenas de miles de muertes. Ya
es momento de aceptarlo... y de hacer
algo para remediarlo.

• VEINTE DÍAS
Faltan 19 días para el reinicio de clases
a distancia En ese lapso la SEP debe
preparar y producir cursos de televi
sión y radio para todos los niveles. Será
difícil, si no imposible, hacer un buen
trabajo.
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MUCHOS priistas están sorprendidos con la claridad
y definición del proyecto de Alejandro Moreno
para el PRI. Claro, siempre y cuando su idea sea
acabar de una vez por todas con el partido.

Y ES QUE nomás no entienden cómo es que se
le ocurrió que, en medio de su peor crisis, el PRI
lo que necesita es cerrarle la puerta a la democracia
interna y darle una concentración excesiva de poderes
a su presidente. Las reformas aprobadas vía Zoom
por el Consejo Político Nacional limitan y reducen,
por ejemplo, las facultades de las dirigencias estatales.
Y eso no es lo peor.

AHORA el campechano tendrá la facultad de palomear,
él solito sin tomarle opinión a nadie, todas las
candidaturas tricolores, incluyendo las de quienes
buscarán una de las 15 gubernaturas en juego
el próximo año. Además podrá disponer del dinero
y los bienes del partido, tanto a nivel nacional,
como de las entidades.

FALTA VER cómo reaccionan ante este agandalle
los gobernadores priistas. Dicen que algunos ya
preparan sus respectivas impugnaciones ante
el Tribunal Electoral federal. Por lo pronto, la mayoría
de los tricolores están que no la creen con las
ambiciones de "Alito", de quien dicen que se
tomó muy en serio eso de ser "Amlito"

¡OH, PANDEMIA, cuántas corruptelas se cometen
en tu nombre! En la Ciudad de México causó

sorpresa la decisión de Claudia Sheinbaum
de regalarle, así nomás, un contrato de 600 millones
de pesos a la constructora GAMI, que pinta para ser

la consentida de la actual administración capitalina.
LA EMPRESA de Manuel Muñozcano había

ganado la licitación para la segunda etapa de
la Línea 5 del Metrobús y, de pronto, el gobierno
morenista decidió cancelar la tercera etapa por
supuestas causas de fuerza mayor y darle una
"extensión" al consorcio.

EL ASUNTO está en que la maniobra se hizo
prácticamente a escondidas y hasta ahora nomás
no hay una explicación clara de la cancelación,
salvo por el hecho de que los contratos a modo
son el sello de la 4T.

CUENTAN que el berrinche público que hizo
el secretario Víctor Manuel Toledo, de Semarnat,
contra Víctor Villalobos, de Agricultura, no es
más que un simple pataleo, pues el tema lo rebasa
por mucho. Quienes saben del asunto cuentan
que el freno a la prohibición del glifosato fue uno
de los varios regalos que llevó Andrés Manuel
López Obrador a la Casa Blanca, dado que es
un tema en el que tenían mucho interés los gringos.

DE AHÍ que si Toledo quiere seguir con su rabieta,
dicen que en lugar de andar dando show en redes
sociales, debería irse a la Alameda, ahí por donde
está la torre de Cancillería.
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¿SERÁ?
Detienen compra de blindadas
Resulta que el Consejo de la Judicatura Federal negó, de
nuevo, la compra de camionetas blindadas para uso de los
integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación. Cuentan en el máximo

tribunal electoral que, a pesar de la enorme insistencia de
dos magistrados, la iniciativa no contaba con el apoyo de
todos los integrantes de la sala. Los argumentos a favor de
gastarse casi 30 millones de pesos en 10 camionetas blinda
das por el magistrado Felipe Fuentes, presidente tanto de
la Sala Superior como de la Comisión de Administración,
y el magistrado José Luis Vargas Valdez prolongaron el
innecesario debate que desde el inicio tuvo un rotundo NO
de lay los consejeros de lajudicatura. ¿Será?

La CFE, ganadora en la pandemia
Resulta que mientras algunas empresas o instituciones
financieras dieron facilidades a sus clientes con descuento
permanente o suspensión de pagos, la Comisión Federal de
Electricidad no dejó de cobrar, y hasta apretó más. Alas vi
viendas llegó más alto el costo a quienes se confinaron por la
pandemia y gastaron más energía, y a los ayuntamientos no
se las perdonaron y siguieron aplicando la máxima tarifa,
de entre 5 y 7 pesos los kilowattshora. Con razón durante la
pandemia se encuentra el lapso en que menos pérdidas ha
registradola empresa productiva delEstado que encabeza
Manuel Bartlett. ¿Será?

Se disculpa el diputado Alegre
El diputado federal Luis Alegre, presidente de la Comisión
de Turismo de la Cámara Baja, ya se disculpó por aparecer
con el torso desnudo en una videoconferencia, nada más y
nada menos que con el secretario federal del ramo, Miguel
Torruco. La disculpa la hizo extensiva a los ciudadanos que
representa como legislador y, por supuesto, la acompañó
con una explicación; pues resulta que el accidente se debió
a que en ese momento se encontraba apoyando con el cui
dado de su padre enfermo de Covid19, e incidentalmente
encendió la cámara de su dispositivo cuando cambiaba su
camisa por las ya multicitadas recomendaciones de higiene.
¿Será?

Desarrollo HidalgoEdomex
Le hemos contado en este espacio de algunos goberna
dores que, con el desarrollo de diversas obras, pretenden
recuperar cientos o miles de empleos perdidos durante
la pandemia; pues bien, a esta lista podrían sumarse los
priistas Alfredo del Mazo y Ornar Fayad con el desarrollo
de la zona aledaña al Acueducto del Padre Tembleque, en
la que colindan ambas entidades. El proyecto, aseguran,
tiene el potencial de activar elturismoyla consolidación de
las industrias que conlleva, como los hotelesy restaurantes;
situación que podría considerarse casi urgente si se toma en
cuenta que entre ambos estados se han perdido hasta 20 mil
plazas de trabajo. ¿Sertá?
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El exvocero presidencial, Rubén Aguilar Valen
zuela retomó sus dotes de moderador, en la pre
sentación de la "agenda ciudadana" de Futuro 21,
la agrupación progresista que busca articular a los
opositores a la Cuarta Transformación. El coordi

nador nacional y exembajador de México en Cuba, Ri
cardo Pascoe Pierce, encabezó al grupo de exposito
res, que incluían a Tere Vale, quien debió ausentarse por
motivos familiares.

El exdelegado panista en Miguel Hidalgo, Demetrio
Sodi; exsenadora del PRD y dirigente de Nueva Izquier
da, Angélica de la Peña; la excandidata del PVEM a la
alcaldía de Puebla capital, Paola Migoya, y la pintora
Gabriela Sodi detallaron sobre las prioridades a su jui
cio— que deben incluir las plataformas electorales a ser vo
tadas el 1 de junio del 2021, en ¡os comicios intermedios
del sexenio lopezobradorista.
Pero fue Gabriel Quadri excandidato presidencial en

el 2012, quien materializó la hoja de ruta de esta intento
na. Evitar la consolidación de la dictadura amloísta impli
ca necesariamente arrebatar a Morena el control de la Cá

mara de Diputados.
El fracaso de la 4T definió la cúpula de Futuro 21  obli

ga a un plan de reconstrucción nacional que, en el corto
plazo, requiere de una agenda mínima de salvación na
cional. La recuperación de San Lázaro insistieron sólo
sería factible si los partidos políticos dejan de lado sus di
ferencias ideológicas y suman esfuerzos con la sociedad
civil organizada.
¿Un frente electoral antiAMLO? ¿O candidatos ciuda

danos, acuerpados por las fuerzas políticas? La concerta
ción democrática opositora está en ciernes y la convocato
ria formulada por la dirigencia de Futuro 21 es su segundo
llamado. El primero, hace un mes, fue el desplegado de
los intelectuales mexicanos Enrique Krauze y Héctor
Aguilar Camín entre ellos que provocó una reacción en
crespada del Ejecutivo federal.

Concertación opositora... ¿para rescatara México? Ri
cardo Pascoe, coordinador nacional de Futuro 21, reconoce
que este plan pasa necesariamente por conquistar una ma
yoría en San Lázaro en el 2021. "Estamos en una etapa de
construcción", define, "y nuestra propuesta es que los partidos
adopten candidaturas independientes, ciudadanas. ¿Quié
nes y en dónde? Eso lo definiremos a su debido tiempo".

Esta alternativa enarbolaría la defensa de la libertad y la
democracia, producto del periodo de la transición demo
crática. Y si lograra su primer objetivosegún Gabriel Qua
dri—, de inmediato iría por la revocación del mandato de
AMLO. En el 2022 habría un gobierno (interino) "de salva
ción nacional" y en el 2024 se elegiría al nuevo encarga
do de la reconstrucción nacional.

Desde la trinchera ciudadana, exfuncionarios y exdiri
gentes partidistas se suman ai llamado de los intelectuales
para articular un frente opositor en vísperas de una elec
ción crucial para el rumbo del país. En ese mismo camino,
hombres de empresa como Gustavo de Hoyos y Clau
dio X. González estarían listos para avanzar a la boleta
electoral. La respuesta del PAN, del PRD, del PRI y del Movi
miento Ciudadano sigue pendiente.
Efectos secundarios
¿OBSTÁCULOS? Han pasado cuatro meses desde que el
Senado de la República convocó a la elección de los dos
nuevos comisionados del INAI pero las comisiones de Justi
cia y de Anticorrupción, Transparencia y Participación Ciu
dadana no han concluido siquiera con la primera fase del
proceso, que es la validación de los aspirantes. El registro
abierto el 19 de marzo quedó suspendido "hasta nuevo
aviso" por consecuencia de la contingencia sanitaria y el
coordinador de la mayoría morenista, Ricardo Monreal
Ávila, decidió sacar ese tema de la agenda legislativa. En
tre los postulantes y algunas ONG existe la convicción de
que sería mejor dar por concluido el proceso y lanzar una
nueva convocatoria, dentro de un mes...
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PEPE GRILLO

República reunida

El gobernador Juan Manuel Carreras, de San Luis Potosí, está
por apuntarse un importante logro político como presidente
en turno de la Conago.
Se dice que en una reciente reunión en Bucareli con la
secretaría Olga Sánchez lograron transmitirle al Presidente
la conveniencia de que sostenga un encuentro con lodos los
gobernadores del país. La sede seria SLE
La tensión entre la 4T y los gobernadores es evidente y
ninguno de los implicados la oculta.
Ks cierto que el tratamiento de la pandemia del coronavirus
complicó las cosas, pero desde antes había desencuentros
graves por motivo, sobre todo, dei pacto iiscal vigente.
Si hay interés en limar asperezas hay que hacerlo durante
el mes de agosto, porque en septiembre arranca de manera
formal el año electoral y el ambiente de competencia
com p! icará cu alq u ier encuen tro,

Puebla, con LópezGatell
Son tiempos de definición y el gobierno de Puebla se
pronunció a favor de que el Dr. LópezGatell permanezca en su
cargo y siga siendo la cabeza de la batalla nacional contra el
coronavirus.

El gobernador Miguel Barbosa ve en algunos gobernadores
que buscan la salida de Gatell una estrategia política de
confrontación al régimen.
Acaso en algunos planteamientos tengan razón esos
gobernadores, pero lo indiscutible es que se trata de una
estrategia de confrontación que es por demás inaceptable en

esta coyuntura.
El mandatario aprovechó para enviar un reconocimiento a ios
trabajadores de salud y se pronunció por el uso riguroso del
cubrebocas. un acto simple, pero de gran importancia.

Mariguana lúdica

La verdad es que tas bancadas de Morena en el Congreso de la
Unión no le han querido entrar al tema de la legalización del
uso lúdico de la mariguana.
Hay consultas, debates, conversatorios, y aunque se producen
documentos que parecen definitivos, al final del día se van a!
archivo muerto.

¿Por qué no le entran?
La única respuesta que explica la parálisis es que a López
Obrador no le interesa y le molestaría que el tema se votara.
La SQN le ha seguido la pista ai tema y ya planteó un
ultimátum: el Congreso tiene que discutirlo antes de que
termine el siguiente periodo ordinario de sesiones, esto es el
15 de diciembre, Ya no puede postergarse más.

Hashtaú de Mario

El diputado Mario Delgado se esmera por posicionar en redes
#Eíií '¡ (f stíiAfíicrifl Yíi.

Se refiere al método para elegir al nuevo dirigente nacional de
Morena. El legislador quiere participar en el proceso siempre y
cuando la contienda se defina por una encuesta abierta.
Delgado repiLe que esa fue precisamente la sugerencia del
único líder real del partido: I^ópez Obrador.
Ha dicho que restringirla a militantes corre el riesgo de usar
un padrón que no ofrece garantías porque se hizo de manera
descuidada.

Además, sabe que sus probabilidades de triunfo están entre los
ciudadanos y no entre los militantes, de los que está lejano.
Lo cierto es que pasa el tiempo y no hay definiciones y el plazo
de gracias otorgado por el Tribunal Electoral termina. El
partido está entre la espada y la pared. y solo con triquiñuelas
podrá librarla.
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